
6月30日至7月2日，反對派喉舌《蘋果日報》連續

三天的頭版頭條分別是：「7．1上街打殘替補惡

法」、「建港偉業上街」、「22萬人上街」，《蘋果日報》

竭力煽動「重演03年推倒惡法的歷史，成就2011年的

『建港偉業』」。所謂「建港偉業」，實際上就是激進反

對派夢寐以求的「港獨大業」。對此，激進反對派議

員梁國雄迫不及待在立法會動議訂立「公投法」，而

反對派議員發言時指「公投」是「直接民主」的體

現，其追求「港獨」的禍心昭然若揭。

反對派玩弄「報大數」陋習
遊行最高峰時是5.4萬人，反對派卻聲稱有22萬市民

上街。更重要的是，遊行人士各有不同訴求，粗略一

數，包括不滿高樓價要求復建居屋、抗議拆除僭建、

不滿通脹影響民生、反對削減非本地孕婦床位、要求

增加骨灰龕、向性暴力說不、要求讓患有嚴重神經肌

肉疾患者申請綜援、雷曼苦主要求全額賠償、爭取絕

育放回流浪貓狗及設立動物員警、支持香港無基改種

植⋯⋯等等，如此琳琅滿目、令人目不暇接的不同訴

求，反對派豈可玩弄「報大數」的陋習，並騎劫為單

一的反對遞補機制訴求？反對遞補機制的人士，只是

5.4萬人中的一小部分，是民粹而非民意。而公社兩黨

策動的所謂「五區公投」只有17.1%的投票率，意味㠥

700萬港人中有82.9%即580萬港人不贊成「公投」，這

才是民意！遞補機制就是為堵塞「補選公投」的漏

洞，是對主流民意的回應。

反對派為「公投」鳴鑼開道
反對派陣營全體總動員，催谷以「學者」面紗掩蓋

的反對遞補機制政治鬧劇和「七一」遊行。反對派的

險惡用心，是為「公投」鳴鑼開道，搶奪香港管治

權，完成「港獨大業」。香港反對派步陳水扁後塵謀

求「港獨」，與當年陳水扁藉推動「公投」搞「台

獨」，屬同一個模式，走的也是同一條路，背後的意

圖是謀求獨立和分離。但是，「一國」主權事關民族

大義，香港人無論對內地社會制度看法如何，但對

「一國」主權的認同卻毫不含糊，豈有被反對派縛到

「獨港」戰車之理。　

《基本法》沒有列明立法會空缺一定要由補選填

補，因此遞補機制不會因為沒有補選而違憲，或剝奪

選舉權。其實，不論是同名單遞補或是最大餘額替

補，所根據的都是立法會選舉的結果，能夠充分反映

選民意願之餘，也令比例代表制的精神得到更好貫

徹。律政司司長黃仁龍指出，議員辭職後再進行補

選，是濫用程序的做法，令選民在一段時間內，失去

了代表他們的議員，亦令到立法會內少了議員進行立

法工作，而且浪費公帑，損害選舉的尊嚴，而遞補機

制可防止這類情況出現。

政府進一步吸納民意提出遞補機制新方案，新方案

修訂建議更能反映地方選區的比例代表制，方案具透

明度、合理和公平，提供客觀的方法填補空缺。反對

派指新修訂仍保留最大餘額替補部分，新方案仍然

「違憲」，是混淆是非、蠱惑人心之言。新方案不但可

堵塞議員濫用補選機制的漏洞，回應了主流民意訴

求，而且體現了國際慣例，能夠反映選民的意願，值

得社會各界和議員支持。

堵塞「公投」漏洞是新方案底線和精髓
反對派以「學者」面紗掩蓋的政治鬧劇，造成彷彿

整個學界都走出來反對遞補機制的假象，以便為「變

相公投」護航和反對遞補機制造勢。實際上，在這場

「學者」面紗掩蓋的政治炒作中，搞手是以公民黨成

員為主的一班「政客學者」，他們善於利用虛假的專

業形象招搖過市，收集簽名，壯大聲勢。這班政客更

擅長撒豆成兵之術，拼湊可觀的「假學者」陣容，例

如五百多名「年輕學人」在報章發表全版廣告，名單

中大部分是學生或畢業生。想不到民陣「報大數」的

陋習，也在以公民黨成員為主的一些有「學者」身份

的人呈現出來，真是有辱斯文。

此外，大律師公會第四度發表聲明，指新方案仍保

留最大餘額替補部分，新方案仍然「違憲」和「剝奪

市民選舉權利」云云。其實，新方案仍保留最大餘額

替補部分，就是為堵塞「補選公投」漏洞，這是新方

案的底線和精髓所在，大方向完全正確！

就算大律師公會不是四度而是四百度、四千度發表

聲明，奉行戈培爾

「謊言重複一千遍就

是真理」的信條，也

不能把偏見變為客觀，

把謬誤變為真理。

「政客學者」有違學術良知
以公民黨成員為主的一班「政客學者」，對妖魔

化、污名化遞補機制起了極其惡劣的作用。香港人一

般都尊重學者的專業和理性，但「政客學者」卻顛覆

了學者專業理性的形象。公民黨的核心黨員關信基、

陳家洛、黎廣德、鄭宇碩等，是一班不折不扣的「政

客學者」，是地地道道的魯迅筆下的謠言世家。這些

「政客學者」罔顧基本常識和事實，妖魔化、污名化

遞補機制，卻竭力回避全球有80多個國家或地區採取

類似制度的事實，有違學術良知。「政客學者」中的

黎廣德等屢次假扮專業令業界蒙羞，以及鄭宇碩因學

術著作涉嫌抄襲或虛構被揭露，早已聲名狼藉。這些

「政客學者」應知恥揭下「學者」面紗或告辭大學殿

堂，才符合常理。

遞補機制剝奪政棍「玩㝚權」
遞補機制不是剝奪市民的投票權，而是剝奪政棍的

「玩㝚權」。選舉漏洞被利用，反對派會不斷辭職再

選，製造所謂的「公投」，結果只會造成香港社會爭

拗不斷，內耗不停，公共資源浪費不止，政治運動不

斷。去年公社兩黨策動的「五區總辭，變相公投」要

害是「港獨」，今年反對派逼迫政府撤回堵塞「公投」

漏洞的遞補機制 ，是為「公投」鳴鑼開道，是一場企

圖完成「港獨大業」的陰謀，是「港獨」與「一國」

的對決。善良的市民和議員必須識破反對派的險惡用

心，必須支持特區政府提出的遞補機制，必須挫敗反

對派利用補選漏洞搞「公投」禍港殃民的陰謀。
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反對派聲稱今年「七一」有22萬市民上街，以此逼迫政府撤回遞補機制。反對派顯然又

在玩弄「報大數」的陋習，警方指出遊行最高峰時是5.4萬人。反對派的險惡用心，一是企

圖重演2003年效應，擊潰特區政府管治意志和威信，令建制派在選舉中失利；二是為「公

投」鳴鑼開道，以便在明年搞「一人辭職，全港公投」，沿公社兩黨去年「公投起義」路

線，進一步挑戰中央憲制權力，把香港當成獨立政治實體；三是反對派以反對遞補機制吹

響搶奪香港管治權的集結號，準備「搶權與公投」雙管齊下，完成他們夢寐以求的「港獨

大業」。善良的香港市民應識破反對派的險惡用心 ，所有負責任的議員必須支持特區政府

提出的遞補機制方案，必須挫敗反對派「港獨大業」的陰謀。

必須挫敗反對派「港獨大業」陰謀 全國政協委員 百家戰略智庫主席

反對派23人各懷鬼胎，都想當陣營的話事人。但民主黨及
公民黨等「相對大黨」，時常「以大欺小」，搶盡風頭，部分
「一人黨」不想淪為「抬轎人」，故在籌組「飯盒會」時，就
堅持要由「獨立」的反對派中人擔任，否則「一拍兩散」。
因此，最初由前㡊「惡女卿」擔任召集人。誰知惡女卿後來
一個「屈尾十」，「嫁」入民主黨，只得由何姨姨頂上。

記者會屢搶咪「牙齒印」多
不過，何姨姨向來「得罪人多，稱呼人少」，與其他反對

派中人甚多「牙齒印」。而何姨姨在成為召集人後，更自以
為是反對派「共主」，令陣營中人更為不滿。尤其是在反對
派近期借議席新遞補制製造爭議，並企圖催谷市民上街的記
者會上，何姨姨每次都搶先發言，自以為是「大家姐」，令
到陣營中人不滿情緒更熾烈。

如入「新工黨」 將被迫辭職
近日，坊間流傳職工盟李卓人及街工梁耀忠等，正籌組

「新工黨」，企圖招攬其他反對派中的「一人黨」(包括「何姨
姨」)加入。反對派陣營中人，就覺得這是「天賜良機」，只
要「何姨姨」肯承認會加入「新工黨」，就會乘勢發難，要求
「何姨姨」「辭職」，不再當召集人，改由其他「獨立」議員擔
任，如民協馮檢基或衛生服務界李國麟等；甚至可由各反對
派政黨代表輪流擔任召集人，務求踢「何姨姨」出局。

■香港文匯報記者 鄭治祖

特區政府近年積極推動創
意產業，業界雖偶有佳作，

但在整體研發投資和產業規模上與其他地區
仍有一段距離。財爺曾俊華對此亦大有「恨
鐵不成鋼」之感，直言本港的創新科技發展
仍大有進步空間，還自我「檢討」，稱目前
香港研發的公營投資只佔本地生產總值的
0.79%，大大落後於鄰近地區，與內地的
1.70%也有一段距離。他提出，政府應帶頭
支持推動科研，讓各個研發中心和大學率先
把科研成果在公共部門推出，加快科研成果
的應用。
現時香港的研發開支佔本地生產總值的比

例、就業人數、對經濟所作的貢獻，都持續
增長，也吸引了一批國際知名創新科技企業
到香港落戶。但財爺新上任「創新及科技督
導委員會」主席，即深感政府的推動工作大
有改善餘地。

推創科發展「十二五」可借力
他形容，與鄰近地區相比，香港的創新科

技發展仍然大有進步空間，特別是香港研發
開支中的公營投資，只佔本地生產總值的
0.79%，大大落後於鄰近地區，這使香港位

於亞洲中央、據守國家大門和背靠廣大腹地
的地緣優勢，沒有充分發揮出來。現在國家
開展了「十二五」規劃，提出包括創新科技
在內的香港6項優勢產業與內地的合作，
「這對推動香港創新科技發展，不啻是新良
機」。
財爺承認，香港在創新科技發展的努力受

到一定制約，包括在香港境內的經營成本較
高，工業用地稀缺等，同時又被金融之都的
美名，掩蓋了香港自身在創新科技上的潛
力。「我相信我們有必要從各方加大力度，
去推動創新科技的發展。」政府應讓各個研
發中心和大學率先把科研成果在公共部門推
出，「長遠來說，我們要在企業培育擴大研
發投資的文化」。
他提出多層次的政府推動工作方向，包括

當局要加強向海外和內地推廣，更鮮明地凸
顯香港的優勢，包括吸引內地的創新科技企
業到香港來發展。同時，當局還要加強與內
地合作，為香港的大學和企業爭取更多「十
二五」規劃內的研發項目，更可考慮為此推
出更多財政優惠。此外，創新及科技基金亦
應當繼續進行改革，向積極搞研發的企業提
供更多支援。 ■香港文匯報記者鄭治祖

反對派

不時為一

黨之私，互相攻訐，現在卻

為塑造「團結」形象，組建

了所謂「飯盒會」的溝通平

台。不過，由於各懷鬼胎，

誰也不服誰，故一直都推舉

「獨立」的陣營中人任召集

人。自原前㡊召集人劉慧卿

(惡女卿)加入民主黨後，「飯

盒會」召集人就由「一人

黨」、「公民起動」的何秀蘭

(何姨姨)出任。據聞，反對派

陣營中人對「何姨姨」上位

後，就自以為成了反對派

「共主」，甚為不滿，正醞釀一

股「倒何潮」。
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■責任編輯：謝孟宜

扮「共主」犯眾憎
何姨姨臨崩盤

各懷鬼胎

財爺倡政府帶頭用科研成果
轉眼間又到了暑

假檔期，許多同學
都會積極參與不同的暑期活動，增
加生活體驗。康樂及文化事務署主
辦了《音樂神童全接觸》音樂會，
作為今年暑期大型藝術節「國際綜
藝合家歡」的節目之一。署方邀請
了來自不同地方的4位音樂天才，包
括亞歷山大．普萊爾(Alexander
Prior)(英國)、西蒙娜．波特(Simone
Porter)(美國)、陳宗道(美國)及沈靖
韜(香港)。4位音樂天才將於7月底首
度與香港城市室樂團合作演出音樂
會，演奏經典的樂曲，更會為亞歷
山大．普萊爾的新作品作世界首
演，又會與電台的主持杜格尊分享
學習的經歷和心得。香港城市室樂
團每年除會與本地及國際知名的藝
術家舉行套票音樂會系列外，也會
舉辦適合一家大小參與的音樂會，
讓年輕觀眾認識古典音樂。

音樂4神童

近年華人在國際社會上
嶄露頭角，不少人更在許

多國際組織中擔任重要職位，近日再有譚
榮根榮登國際獅子總會會長，成為該會首
個華人會長。民政事務局局長曾德成昨日
於網誌《局長隨筆》中特意恭賀譚會長，
希望他擔任新職，協助進一步推動獅子會
在香港支持社區建設的工作。「由一位華
人出任『總獅王』，相信會給國際獅子會
吹進有中國文化特色的新風，祝願譚榮根
可以多向國際上推介中國文化的仁愛美
德。」
國際獅子總會在香港有㠥很長的歷史，

近年服務更有組織地全面在香港18個區推
行，設立了社區關係及服務委員會，並在
每區任命一位服務大使。曾局長期望，香
港出身的譚會長，將來可更好地推動獅子
會在香港支持社區建設的工作。
曾局長說，民政事務處已與獅子會建立

了聯繫，在為地區提供適切服務上，有不
少合作經驗。「我相信，就地區情況充分
溝通，可以互相配合，就改善社會民生，
共同推展服務。」
國際獅子總會是1917年始建於美國芝加

哥的慈善組織，由社會上在事業、經濟上已有所成
的人士組成，80多年來已擴展到全球206個國家和地
區，號稱有100多萬會員。■香港文匯報記者鄭治祖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港記者協會昨日發表
言論自由年報，聲稱本港在表達自由方面「岌岌可危」，
又以遞補機制為例，批評政府在這些政策公布時，只是簡
短回應記者提問，沒有舉行記者會。政府發言人昨日回應
時表示，政制及內地事務局局長林瑞麟曾多次與傳媒公開
會面，介紹遞補機制的詳情，回應查詢，最近一次更與律
政司司長黃仁龍一同會見傳媒。
記協稱，不接受政府以「吹風會」形式向公眾發布消

息。他們以政府公布遞補機制建議為例，指政府只是簡短
回應記者提問，質疑當局是想逃避被公眾追問，不想有關
資料作公開紀錄。
政府發言人反駁指出，林瑞麟已曾多次就遞補機制建

議，與傳媒公開會面，介紹遞補機制的詳情，回應傳媒查
詢。官員每次會面前均有發出傳媒採訪通知，所有相關文
字記錄均透過政府新聞處發放及上載至政府網頁，供公眾
查閱。發言人補充，政府自95年頒布《公開資料守則》以
來，98%索取資料的申請獲提供全部或部分資料，現時的
安排已達到讓公眾索取政府資料之目的。
另外，警方昨晚就記協的報告發表聲明，指警方尊重公

眾人士表達意見、言論及集會的自由，但示威人士表達訴
求時，必須遵守香港法律及社會秩序。警方重申，處理公
眾活動的基本原則，是要確保公眾活動在有秩序及安全的
情況下進行，並會盡力便利市民進行和平的示威活動，但
絕不會容忍任何暴力行為，若果社會安寧及秩序受破壞，
警方有必要採取果斷行動，恢復社會秩序和安全。

華人之光

不滿「吹風」代記者會
記協怪論遭駁斥

一馬當先

■ 譚 榮 根
(右二)榮登
國際獅子總
會會長，成
為該會首個
華人會長。
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